

Communiqué de presse

Lausanne, le 16 avril 2008

## Beaulieu Lausanne génère plus de 415 millions par an

L'institut CREA de l'université de Lausanne a mené une étude sur les **retombées économiques dans le canton de Vaud des activités du centre de congrès et d'expositions de Beaulieu Lausanne**. En consolidant les chiffres d'affaires de la société d'exploitation, la part de celui des exposants lié à leur présence à Beaulieu, les revenus fiscaux et les contributions dans la restauration et l'hôtellerie, **l'impact total est estimé à un montant annuel de plus de 415 millions de francs**. Ainsi, les activités liées directement ou indirectement aux événements de Beaulieu Lausanne représentent plus de **1.2% du revenu cantonal vaudois**. En termes relatifs, ces chiffres sont comparables à ceux obtenus par d'autres centres d'exposition suisses et confirment l'importance d'une telle activité pour le développement et le dynamisme d'une économie régionale.

### 600'000 visiteurs par année

En 2007, Beaulieu Lausanne a accueilli 22 salons, une dizaine de congrès et 191 manifestations diverses (assemblées générales, séminaires, conférences ou fêtes d'entreprise par exemple). Le Théâtre de Beaulieu a été le lieu de représentation de 36 spectacles. Ce sont ainsi 259 événements, tous types confondus, qui ont rassemblé presque 3'000 exposants et 600'000 visiteurs recensés dans la capitale olympique.

### Méthodologie et détails

L'institut CREA estime les revenus directs et indirects générés par la présence de Beaulieu Lausanne en décomposant les effets en quatre types. Tout d'abord le chiffre d'affaires initial, estimé entre 238-291 millions, représentant les revenus directs générés par le centre de Beaulieu lui-même et les entreprises qui y sont liées (exposants, restaurateurs, hôteliers, etc.). A cela s'ajoute deux composantes issues de l'effet multiplicateur qui engendre des gains de production supplémentaires. D'une part la valeur ajoutée, qui s'élève entre 122-149 millions, exprime la création de biens et services consommés par ces entreprises et, d'autre part, l'effet revenu (44-53 millions) consolide les salaires des employés dont les postes dépendent de près ou de loin de Beaulieu Lausanne. Enfin, le montant des impôts payés à l'Etat de Vaud, directement et indirectement, a été évalué entre 11-13 millions. Au total, l'institut CREA estime donc que l'existence de Beaulieu Lausanne permet d'injecter annuellement entre 415 et 507 millions dans l'économie vaudoise (compte tenu d'une marge d'erreur de +/-10%).

---

#### Pour tout renseignement complémentaire :

Jean-Pierre Chapuis, responsable presse et communication de Beaulieu Exploitation SA  
021 643 21 04 – jean-pierre.chapuis@beaulieusa.ch